

Informaciones Telefónicas

Los ministros se reunieron en Consejo.-Parece que la clave de la situación la tienen los radicales socialistas, a cuya reunión se concede excepcional importancia.-Parece que esta noche quedará planteada la crisis, formándose un Gobierno de concentración sin socialistas ni radicales

Madrid

El Consejo de ministros de hoy se reduce a un cambio de impresiones sobre la situación política

MADRID, 4 t.—A las once de la mañana se reunieron los ministros en el Palacio de Buenavista para celebrar Consejo.

La reunión terminó a las dos y cuarto de la tarde.

El primero en abandonar el Ministerio fué el señor Largo Caballero, al que abordaron los periodistas preguntándole:

—¿Ha habido algo en el Consejo?

—Nada. No pasa nada.

—¿Pero ha sido político o administrativo?—preguntó otro informador.

—Hemos hablado de todo pero no hay nada sensacional.

Cuando se marchó el señor Largo Caballero salieron en grupo los señores Zulueta, De los Ríos y Giral a los que los reporteros gráficos fotografaron.

El señor De los Ríos, sonriendo exclamó:

—Nos sacan la fotografía pensando en que va a ser la última.

Después salieron juntos los ministros de Agricultura y Justicia.

Los informadores pidieron al primero la nota oficiosa y el señor Domingo replicó:

—Nota, ninguna. No hay nota de este Consejo. Hemos dedicado el tiempo a examinar la situación política como resultado del debate de ayer en la Cámara, sobre lo de Casas Viejas y el Gobierno mantiene los puntos de vista sustentados por el presidente del Consejo en su intervención y hoy, si es necesario, seguirá sosteniéndolos.

—Parte del Consejo—continuó diciendo el señor Domingo—lo hemos dedicado al estudio del conflicto hullero y esta tarde, si el debate de la Cámara lo permite, saldré un momento para dar a patronos y obreros la fórmula acordada.

Por último, abandonó la sala de Consejo el ministro de Obras Públicas señor Prieto, al que también interrogaron los periodistas.

El ministro dijo que habían cambiado impresiones sobre la situación política y problemas hullero y del plomo.

Cuando el señor Prieto estaba dentro de su automóvil dijo a los periodistas:

—De aquí no sale nada informativo.

La aceptación de la teoría del señor Azaña depende de la actitud de los radicales socialistas

MADRID, 4 t.—El hecho de que el Gobierno dedicara la mayor parte de la reunión ministerial al pleito político produjo la natural expectación y los consiguientes comentarios.

Parece que todos los ministros se mostraron conformes con la teoría sustentada por el señor Azaña y el deslance político depende de la actitud que adopten los radicales socialistas.

El jefe del Gobierno pretende, caso de contar con los votos necesarios,

continuar en el banco azul, sin que le arredren la obstrucción radical ni la actitud de otras minorías de oposición.

Los dos ministros radicales socialistas, que en la reunión se mostraron unánimes con el criterio sustentado por sus compañeros, pudieran hacer cambiar la faz de la cuestión después de la reunión que celebren con su minoría. De ésta depende, pues, que se agrave o se despeje la situación del Gobierno.

Una Federación de propietarios agrícolas

MADRID, 4 t.—El primer domingo del mes de abril se reunirán en Madrid los representantes de la propiedad agrícola de España para constituirse en sociedad que llevará el nombre de «Federación nacional de propietarios agrícolas».

La minoría radical se reúne

MADRID, 4 t.—Esta mañana se re-

El Café Expres mejor de Córdoba lo encontrará en el

IDEAL BAR

Jesús María, 1 (junto al Estanco).
Tapas variadas.

Viuda M. de Ruiz Onieva

COSECHERA Y CRIADORA de Vinos Finos de Los Moriles y Montilla

Bodegas y Escritorio: Calle ANCHA. Teléfono 157

LUCENA (Córdoba)

expropiadas a los ex marqueses de Valdecilla, ex condesa de Puebla, Maestre y ex conde de Torroella.

También dispone que no procede declarar análoga disposición a la ex marquesa de Pelayo.

Una excursión a Jaca

MADRID, 4 t.—Una comisión de ateneístas y socios de la F. U. E. está organizando una excursión a Jaca en honor a la memoria de Galán y Hernández.

Los preparativos los llevan muy adelantados y la excursión se efectuará el 14 de Abril próximo.

Las carnes congeladas del Uruguay

MADRID, 4 t.—En vista de la contestación dada en la Cámara por el

ministro de Estado respecto a la introducción en España de carnes congeladas procedentes del Uruguay, los señores Pita Romero y Aspiazú han convocado a los diputados de las provincias norteañas a una reunión que se verificará mañana, a las cuatro de la tarde.

El ferrocarril Cuenca-Utiel

MADRID, 4 t.—La Comisión parlamentaria de Responsabilidades ha acordado levantar la incantación del ferrocarril Cuenca-Utiel con objeto de que se reanuden los trabajos y remediar la crisis de paro en la región.

También estuvo estudiando las derivaciones del pistolero en Barcelona, y, como consecuencia de ello, tal vez se dicte auto de procesamiento contra una persona que intervino en aquellos sucesos.

La situación política

Enorme expectación en el Congreso. Se cree inminente la crisis total

MADRID, 5 t.—Antes de comenzar la sesión del Congreso la expectación en los pasillos era extraordinaria.

Casi todos los diputados comentaban con calor la cuestión política coincidiendo casi unánimemente que el señor Azaña plantearía la cuestión de confianza esta misma noche y tan pronto terminase la reunión de los ra-

dicales socialistas.

Los ministros, cuando llegaron al Congreso, se mostraron reservadísimos, cambiando impresiones antes de penetrar en el banco azul.

A las cuatro y diez de la tarde dió comienzo la sesión, pero no entró en la sala ningún diputado.

Comentarios de la Prensa ministerial

MADRID, 5 t.—Los periódicos afectos al Gobierno coinciden al apreciar la situación política y el debate sobre los sucesos de Casas Viejas en que el Parlamento dió ayer una muestra de ser eminentemente republicano. Todo salió a la superficie, señalando al pueblo que a su espalda no se hará nada.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia

Vencido el plazo de arrendamiento por término de diez años en que fueron otorgadas las sepulturas de adultos de los cuadros denominados San Marcial y San Andrés del Cementerio municipal de la Derecha, se pone en conocimiento del público con el fin de que las personas interesadas que tengan los restos de sus deudos en dichas localidades procedan a la renovación de las mismas o a la adquisición de otras localidades para trasladarlos, advirtiéndose que los restos de las sepulturas que sean renovadas del cuadro de San Marcial, serán trasladados por cuenta de la Administración al cuadro de San Andrés, toda vez que el primero de los departamentos mencionados se ha de utilizar para otros fines.

Asimismo se pone en conocimiento del público que para realizar las operaciones de renovación o traslación de restos, se concede un plazo improrrogable de quince días, terminado el cual los restos de aquellas sepulturas que no sean renovadas se depositarán en el osario general.

En el Negociado de Beneficencia de la Secretaría municipal se hallan de manifiesto las listas de las sepulturas que es preciso renovar, donde las personas interesadas serán debidamente informadas de cuantos datos requieran.

Córdoba 23 de febrero de 1933.—El Alcalde, F. de la Cruz Ceballos.

Una proposición del señor Algora

MADRID, 5 t.—El diputado señor Algora redactó una proposición incidental diciendo que la represión de Casas Viejas había inferido a la República gravísimo daño que no debía quedar impune y que dicha represión no podía imputarse al régimen republicano, sino al Gobierno.

La proposición fué firmada por el señor Maura y por los señores Franchy Roca, Cordero Bell y Ortega Gas-

set.

El señor Maura tenía firmada otra proposición, que rompió después de firmar la del señor Algora.

Interrogado el señor Guerra del Río manifestó que la proposición incidental del señor Maura estaba redactada en términos muy duros.

El Sr. García Hidalgo cumplimenta al Presidente de la República

MADRID, 5 t.—El Presidente de la República concedió esta mañana una audiencia parlamentaria cumplimentándole entre otros diputados el señor García Hidalgo.

IDEAL BAR

está a cargo del competente barman Pepe Ariza. Cerveza, Café Expres, Bocadillos y Vinos superiores. Jesús María, 1 (junto al Estanco).

Expectación ante la reunión de los radicales socialistas

MADRID, 6:30 t.—A la hora de cerrar nuestra edición continuaban reunidos los elementos radicales socialistas con los dos ministros del partido.

La expectación es enorme por el resultado de esta reunión, de la que depende la actitud que adopte el Gobierno.

Para Martínez Barrios la solución sería un Gobierno de concentración, sin socialistas ni radicales

MADRID, 5 t.—Cuando llegó el señor Martínez Barrios al Congreso, fué abordado por los periodistas.

El jefe de la minoría radical habló de su discurso de anoche sobre los sucesos de Casas Viejas y manifestó que existe el siguiente dilema para el Gobierno: O conocía los sucesos de Casas Viejas y los ocultó, o no lo sabía, con lo cual es evidente su negligencia.

Recordó con este motivo los sucesos del Parque de María Luisa, no co-

nocidos por negligencia del gobernador, que fué dimitido en un plazo de 24 horas.

Los informadores le preguntaron qué solución era más probable caso de que el señor Azaña se decidiese esta noche al planteamiento de la crisis.

El señor Martínez Barrios dijo: —Creo que la solución posible sería un Gobierno de concentración republicana, sin socialistas ni radicales, en garantía para unos y para otros. Este Gobierno haría las elecciones municipales y después Dios dirá.

El señor Lerroux estima difícil la situación del Gobierno

MADRID, 5 t.—El señor Lerroux llegó al Congreso temprano, siendo asediado por los periodistas.

El jefe radical manifestó con respecto al probable planteamiento de la crisis que no le complacían las situaciones difíciles para los hombres que ocupan el Gobierno y que forzosa-

mente cumplen el penoso deber de estar al frente de la gobernación del Estado.

Un periodista preguntó al señor Lerroux: —¿Y en caso de crisis, qué solución ve usted?

—Permítame que reserve mi opinión para cuando sea llamado a consulta por el jefe del Estado.

—Pero bueno—insistió el informador—¿usted tendrá alguna solución?

—¿Qué quiere usted que le diga? Voy a decirle que propugno por un Gobierno presidido por mí? No. Lo que digo y diré siempre es que hace falta el Gobierno que sea más favorable a los altos intereses del País.

—Pues el señor Martínez Barrios ha dicho que la fórmula es un Gobierno

de concentración republicana, sin socialistas ni radicales, en garantía para unos y para otros.

—No tengo que dar garantías a los socialistas, entre otras cosas porque yo tampoco se las pediría. Si el Poder Moderador diera la gobernación del Estado a los socialistas, yo, naturalmente, pondría obstáculos pero no haría obstrucción rabiosa, porque lo primero sería esperar a ver cómo gobernaban.

—¿Se planteará esta tarde la crisis, don Alejandro?

—No puedo decirlo. La situación es difícil, pero a lo mejor pueden darle una larga, aunque no sea más que de 24 horas.

—¿Parece que tiene importancia la reunión de los radicales socialistas?

—Desde luego, en estos momentos sumamente difíciles, todas las reuniones políticas tienen extraordinaria importancia.

El señor Lerroux abandonó el grupo para dirigirse a su escaño y antes tributó un gran elogio del señor Martínez Barrios.

CONGRESO

MADRID, 5 t.—A las cuatro y diez comienza la sesión, presidiendo Besteiro.

En los escaños y tribunas hay gran animación.

En el banco azul el ministro de Trabajo.

Como todos los días se aplaza la aprobación del acta a petición del radical señor Abad Conde.

Ruegos y preguntas

Los señores Fernández Ossorio y Suárez Picayo solicitan socorros para los damnificados por los temporales en Pontevedra y en Toledo.

Denuncia el segundo al Gobierno que el gobernador civil impone multas caprichosas.

El ministro de Trabajo le contesta y dice que ellos no tienen la culpa de que los gobernadores no cumplan fielmente su cometido.

Los ruegos anteriores promete trasladarlos al Consejo de ministros.

El señor Moreno Galvacho censura la actuación de gobernador y le contesta el ministro de Trabajo.

El señor Villar formula un ruego de escaso interés.

Contesta el ministro de Trabajo.

(Continúa la sesión)

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo	47'55
Libras cambio máximo	41'25
Dólares máximo	12'06
Interior 4 por 100	65'90
Exterior 4 por 100	80'75
Amortizable 5 por 100 1920	89'65
Idem 5 idem 1917	85'50
Cédulas Banco Hipotecario	

4 por 100	86'50
Idem 5 por 100	86'50
Idem 6 por 100	00'00
Acciones del Banco de España	514'00
Idem de Tabacos	180'00
Idem ordinarias	38'00
Idem del Río de Plata	73'00
Idem F. C. Norte de España	210'00
Idem de M. Z. y A.	160'00
Banco Hispano-Americano	000'00

HIJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 2508
Plato para el día 25.—Manos de cerdo a la andaluza.

Se admiten alumnos de Primera Enseñanza en

El Colegio Español
(SECCION 2.ª)
Pompeyos, 2 — Córdoba

